

Conseil de Quartier LBFR - Léon Blum / Folie-Régnauld
Commission PROPRETE

COMPTE RENDU DE L'OPERATION « J'AIME MON QUARTIER PROPRE »
Secteur Folie-Régnauld
Mercredi 16 octobre 2024

Présentes : Nadine PERCHERON et Valérie KULIG.

Excusées : Annie BOURCE et Catherine LETELLIER.

Absent(e)s : Geneviève BINAMA, Marie-Christine BARANGER et Mathias AZAZ.

Point de rencontre : Angle bd Voltaire/Rue de la Roquette, 14h00.

Objectif de l'opération/rencontre :

Dans le cadre de l'opération « *J'aime mon quartier propre* » lancée par la Mairie, une action ciblée de nettoyage et de sensibilisation devait avoir lieu dans le secteur Folie-Régnauld avec, notamment, la présence d'un stand de la DPE (de 14h à 17h) et d'agents verbalisateurs.

Notre commission avait donc décidé de se rendre sur ce secteur afin d'effectuer une petite marche exploratoire et de rencontrer les agents présents (discussion sur les moyens mis en place, matériel, incivilités...).

1° Marche exploratoire

Quatre points principaux ont pu être constatés :

1° Tags sur les rideaux métalliques



Une nouvelle fois, nous soulevons le problème des très nombreux tags qui envahissent les rideaux métalliques des commerces et artisans.

Nous avons bien pris note que, désormais, ces tags ne sont plus systématiquement enlevés à chaque signalement : Toute demande d'enlèvement doit être confirmée par le propriétaire ou le gérant (afin d'avoir son autorisation expresse préalable en cas de dégradation éventuelle lors de l'intervention). Toutefois, dans les faits, beaucoup de ces boutiques sont fermées et très peu de personnes se donnent la peine de confirmer leur accord. Du coup, des rues entières sont envahies, ce qui donne un aspect très négligé du quartier et de la Ville en

général.



2° Déjections canines



Nous constatons depuis quelques temps une forte recrudescence de déjections canines sur les trottoirs, et ce malgré les lavages et la mise en place de panneaux.

Nous savons qu'il est difficile de prendre les personnes sur le fait mais la **présence d'agents verbalisateurs** en civil sur certains points noirs spécifiques (*Cité de Phalsbourg* par exemple) pourrait peut-être dissuader les propriétaires canins indécents de recommencer quotidiennement.



3° Non-respect des horaires de sortie des bacs



Nous avons noté une quantité importante de bacs jaunes déposés sur les trottoirs dès 14h alors que les consignes imposent pour les rues concernées une sortie entre 20h et 23h.

Non seulement la présence de ces bacs entraîne la multiplication des dépôts tout autour, mais dans certains cas cela gêne ou empêche purement et simplement le passage des piétons.

Une **communication** devrait être effectuée avec, peut-être, la pose d'autocollant sur lesdits bacs rappelant le montant de l'amende pour non-respect des horaires.



4° Non-enlèvement régulier des épaves de vélos

De très nombreux vélos stationnent à différents endroits sur les trottoirs et sont attachés directement sur les équipements urbains (panneaux de signalisation, grilles d'arbres ou de métro, barrières...), entraînant une gêne pour le passage des piétons. Or, nous constatons que la plupart des zones de stationnements vélos sont encombrées par des "épaves de vélos" (absence de roue, de selle, de câble de frein, pneus à plat et moussus, chaîne complètement rouillée...). Bien que le non-usage prolongé de ces engins soit manifeste, ils ne sont pas systématiquement signalés et enlevés par les services de la Ville.

Une nouvelle fois, nous demandons qu'une **surveillance régulière soit effectuée** afin de **libérer des places de stationnement** (et ainsi réduire la gêne pour le passage des piétons).



II° Stand de la DPE (Propreté)



Le stand de la DPE était bien présent au croisement du passage Courtois et de la rue de la Folie-Régnault (face au 17), avec une belle documentation à disposition du public.

Les très rares passants semblaient intéressés et n'hésitaient pas à poser des questions.

Nous regrettons toutefois l'emplacement choisi pour ce stand dans un endroit si peu passager. Ce type d'action mériterait une mise en valeur sur un site plus fréquenté (devant la Poste par exemple, ou une rue commerçante).



III° Bilan de l'opération « *J'aime mon quartier propre* » secteur Folie-Régnault

Même si les dépôts sauvages étaient assez limités lors de notre circuit (nous en avons quand même signalé quelques-uns via l'application *DansMaRue*, ainsi que des terrasses excessives), l'aspect général de certaines rues (Cité de Phalbourg, rue de Belfort, rue Léon Frot (entre la rue Mercœur et la rue de Belfort)...) demeure assez négligé du fait de la prolifération des tags et des déjections.

° °
°



- Epave vélo
- Urines
- Tags
- Affichage sauvage
- Bac poubelle
- Terrasses
- Propreté/Dépôts